



## La situación internacional

China agresora

La proclamación de China como agresora se contempla en Norteamérica desde dos posturas: la de los conformistas que opinan que más vale algo que nada y la de otros que la estiman excesivamente menguada en proporción a la magnitud del delito rojo. Estos proclaman que aunque se la califique de victoria diplomática, la acción del Comité Político, que será indudablemente refrendada por la Asamblea, no constituye más que confesión de derrota e impotencia de la ONU, que no mostró energía bastante para acompañar a la decisión de culpa las penalizadoras sanciones oportunas. Pero en los momentos actuales de debilidad militar occidental, esto era exigir demasiado heroísmo a sus representantes en la ONU y bueno fué que reuniese valor moral bastante para lo que hizo. Los conformistas, por su parte, concluyen, que si bien esto no pondrá fin a la guerra coreana ni traerá otras grandes soluciones ideales, logró, sin embargo, cuando menos, tres efectos: Primeramente, establecer un precedente histórico de principios morales e internacionales aplicables igual a los grandes que a los pequeños agresores; segundo, levantar la moral de los combatientes en Corea, respaldados ahora por esta legalización mundial de su lucha contra la agresión, y tercero, el eliminar el riesgo demasiado evidente hasta ahora, de una componenda apaciguadora, que acabaría premiando a los agresores chinos abriéndoles, además, las puertas de las Naciones Unidas y alentando así a otros agresores potenciales, como Rumania.

Esto y mucho más, creemos nosotros, logró la resolución del Comité Político, pues como inmediata consecuencia de esta derrota internacional, Moscú y China tendrán que cambiar sus tácticas y las agresiones rojas, que ya estaban planeadas y fijadas si ésta de Corea resultaba impune, habrán de aplazarse con lo que la paz, que todavía goza el mundo, ha ganado un nuevo y quizá largo respiro. Con este éxito del equipo

de Acheson, el «Washington gubernamental» está rutilante de satisfacción, contribuyendo a sus nuevos alicentos optimistas las seguridades dadas por Plevén de que su Gobierno está decidido a que Francia resurja del marasmo derrotista que viene corroyéndola para organizar un espíritu y una fuerza de resistencia con la ayuda americana.

Elaborados a estos hechos se produce la llegada a Washington de Eisenhower, recibido por Truman en el aeropuerto, a pesar de la tremenda nevada que caía y empazando inmediatamente las conferencias de ambos personajes. Atribuida a Eisenhower, corre por Washington una anécdota, en la que refiriéndose a Francia, dijo con ironía, que lo peor no fué que tres mil comunistas acudiesen a mostrarle su hostilidad, sino que no hubiese tres mil anticomunistas que acudiesen a darle la bienvenida.

El mensaje de ese general dirigido a su pueblo, dentro de las actuales circunstancias en que el mundo malvive por la actuación del socialismo y comunismo ya han visto los lectores que es optimista. Dios haga que Eisenhower no se equivoque al apreciar la realidad militar y social de los países que ha visitado con respecto a la defensa del continente europeo.

## El ministro plenipotenciario de Suecia presenta sus credenciales al Jefe del Estado

MADRID.—En el Palacio de El Pardo se celebró la presentación de cartas credenciales a Su Excelencia el Jefe del Estado por el enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Suecia en España, excelentísimo señor Otto Wilhelm Wulter. El ministro llegó acompañado por el introduccionista de embajadores y personal de su Legación.

La ceremonia se efectuó en el despacho del Caudillo, a quien acompañaban el ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo; el teniente general Martín Alonso, jefe de la Casa Militar; marqués de Huéscar de Santillán, jefe de la Casa Civil; el segundo jefe e intendente de la misma, don Fernando Fuentes; el jefe del Gabinete Diplomático, los ayudantes de campo de Su Excelencia y los secretarios de Protocolo del ministerio de Asuntos Exteriores y alto personal de la Casa Civil.

Una vez efectuada la presentación de las cartas credenciales, el Caudillo sostuvo una larga conversación con el nuevo ministro de Suecia en España. En la entrevista estuvo presente el señor Martín Artajo.

## NOTICIAS DE ULTIMA HORA

### Hoy se ha celebrado en toda España con actos diversos el 'Día del Estudiante Caído'

#### Organizados por el SEU madrileño, se dijo una Misa en la capilla de la Facultad de Estomatología y en la de Medicina, fueron inaugurados una Clínica y un Hogar universitarios

#### También han honrado la festividad de su Patrona, Santa Apolonia, los odontólogos españoles

MADRID.—Se reciben noticias de que, en todas las ciudades de España, se ha conmemorado hoy con diversos actos, el «Día del Estudiante Caído».

En Madrid y organizada por el Servicio Español Universitario, se celebró esta mañana una misa en la capilla de la Facultad de Estomatología, que fué presidida por las autoridades, jerarquías y representaciones. Después de terminado el Santo Sacrificio todas las personalidades y demás asistentes al mismo, se trasladaron a la Facultad de Medicina, situada también en la Ciudad Universitaria, donde fueron inaugurados un Hogar universitario y una Clínica para dicha Facultad también. En el primero, de estilo agradable y acogedor, serán servidas más de trescientas comidas diarias, a otros tantos estudiantes de Medicina.

La Clínica inaugurada está montada con todos los adelantos modernos para la más completa asistencia facultativa.

A continuación, en la calle de Victor Pradera, núm. 68, donde cayó el primer mártir de la Falange Universitaria, Matías Montero, fueron colocadas las cinco rosas simbólicas. Formaban centurias del S. E. U. y Frente de Juventudes. Se cantó el himno de «Cara al Sol», dándose los gritos finales de rigor. Por último, desfilaron las Centurias juveniles que rindieron honores.

Una misa en el Santuario de la Gran Promesa, de Valladolid

VALLADOLID.—Hoy se han celebrado diversos actos en esta ciudad, con motivo del «Día del Estudiante Caído», organizados por el SEU vallisoletano. Por la mañana fué ofrecida en el altar de los mártires, del Santuario Nacional de la Gran Promesa.

Llega a Madrid el Embajador español en Washington

MADRID.—A las siete y media de esta mañana, llegó al Aeropuerto de Barajas el avión de la T. W. A., donde viajaba el Embajador de España en los Estados Unidos, don José Félix de Lequerica. Acudieron a darle la bienvenida el jefe de la Oficina Diplomática, del ministerio de Asuntos Exteriores, con el director general de América, del mismo Departamento y otras personalidades, así como numerosos periodistas, a los que, el ilustre viajero, a poco de descender del avión, manifestó que el viaje había sido magnífico, a pesar del retraso de veinte horas sufrido. Dijo también el señor Lequerica que su

permanencia en España no será larga y seguidamente marchó en automóvil a su residencia.

Los nombres de «Portugal», «Patriarca Eljo Garay», «Moscardó» y otros a otros tantos grupos escolares madrileños

MADRID.—En su sesión celebrada hoy, el Ayuntamiento de Madrid ha acordado designar con los nombres de «Portugal», «Patriarca Eljo Garay», «Eduardo Gallego», «Moscardó» y otros a otros tantos nuevos grupos escolares madrileños, que próximamente serán inaugurados.

El Ferrol celebrará con diversos actos el XXV aniversario del «Plus Ultra»

EL FERROL DEL CAUDILLO.—El Ayuntamiento de esta ciudad celebrará mañana diversos actos con motivo del XXV aniversario del glorioso vuelo del «Plus Ultra», a los que se hallan invitados el ministro del Aire, Arzobispo de la Diócesis y otras destacadas personalidades. En la casa donde nació el Comandante Franco, serán colocadas coronas y flores.

El ministro de Suecia recibe a los periodistas

MADRID.—El ministro de Suecia en España que ayer presentó en el Palacio de El Pardo sus cartas credenciales al Caudillo, ha recibido esta mañana, en su residencia oficial, a los periodistas, a

## Marruecos y Chipre, bases aéreas norteamericanas

LONDRES.—Los Estados Unidos van a establecer en breve una base aérea en la isla de Chipre, colonia británica situada en el Mediterráneo oriental, se anuncia de fuente competente. Se precisa que la citada base será organizada en Nicosia, centro de la citada isla y que constituirá uno de los principales aeródromos de Oriente Medio, con capacidad para grandes bombarderos.

La isla de Chipre está a una distancia relativamente corta de las zonas estratégicamente vitales de Rusia y sus satélites.—EEE.

los que puso de relieve el enorme interés que su país siente por España, y lo muy satisfecho que él se encuentra representándole en nuestra nación.

La Patrona de los odontólogos

MADRID.—El Padre Venancio Marcos ha pronunciado el panegírico de la Santa en la misa que en honor de su Patrona, Santa Apolonia, ha celebrado esta mañana el Colegio Oficial de Odontólogos madrileño, después de la cual, todos los asistentes a la misma, marcharon al domicilio del citado Colegio donde el doctor Aranguren pronunció una interesante conferencia.

Funerales por el Rector de la Universidad sevillana

SEVILLA.—Esta mañana se han celebrado solemnes funerales en la Capilla de la Universidad de Sevilla, por el Rector de la citada Universidad, fallecido en el día de ayer, a las que asistieron las autoridades, claustro de profesores, numerosos alumnos y representantes de otras Academias, figurando también representaciones del ministerio de Educación Nacional y del capitán general de esta región Aérea.—(Cifra.)

## Las tropas de las Naciones Unidas a cinco kilómetros al Sur del río Han y a otros cinco al Sur de Seul, cuyo cerco ha sido estrechado

Se anuncia en Washington que los Estados Unidos poseen nuevas armas que harán variar de táctica a los chinos en el campo de batalla

Sigue el avance de las fuerzas de las Naciones Unidas

TOKIO.—Según noticias llegadas del frente de guerra de Corea, las tropas de las Naciones Unidas, han proseguido su avance durante la última jornada habiendo llegado hasta cinco kilómetros al sur del río Han y a otros cinco también al sur, de la castigada ciudad de Seul.

El comunicado oficial del VIII Ejército norteamericano, facilitado hoy informa que, poco antes de media noche, los comunistas desencadenaron fuertes ataques, a unos 25 kilómetros al S. E. de Seul, ataques que fueron totalmente rechazados, después de abandonar el enemigo considerable material de guerra. La tenaza sobre Seul ha sido apretada, y según los observadores militares, los rojos ya no podrán llevar a cabo una resistencia organizada, en la parte sur del río Han.

Mac Arthur no pudo aterrizar en Corea

TOKIO.—Cuando el general Mac Arthur se dirigía a Corea procedente de su Cuartel General de Tokio, el avión en que viajaba no pudo tomar tierra a causa de un fortísimo temporal de nieve, por lo que hubo de regresar al punto de partida.

El Gobierno comunista chino confiscó los bienes de los «traidores»

WASHINGTON.—Se reciben noticias de que el Gobierno de la China comunista ha ordenado la confiscación de los bienes de todos los elementos «traidores», «capitalistas burócratas», «contrarrevolucionarios», etcétera, que no colaboran con el régimen.

Sigue la huelga ferroviaria en los Estados Unidos

WASHINGTON.—Los funcionarios del Sindicato de Ferrovianos norteamericanos han dispuesto que se reintegren a su trabajo los ferroviarios que actualmente se encuentran en huelga en vista de las serias disposiciones tomadas por el Gobierno antes de que sean despedidos de sus empleos. Se espera que la huelga, que lleva ya numerosos días de duración, termine de un momento a otro.

Nuevas armas de guerra norteamericanas

WASHINGTON.—Un alto funcionario norteamericano ha manifestado que los Estados Unidos poseen actualmente unas armas nuevas de guerra que, en cuanto sean empleadas en Corea, hará cambiar totalmente las tácticas y

(Continúa en 4.ª página)

## El tiempo en España

### Han cesado las nevadas.—Temperatura máxima de 21 grados en Castellón y mínima de un grado bajo cero en Soria

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

Ayer penetró en la Península por el NW una masa de aire templado y húmedo, que produjo lluvias ligeras en Galicia y Cantabria, nieblas y lloviznas en el resto de la vertiente atlántica. Al mismo tiempo, la temperatura se elevó en unos cinco grados. El aire templado llegaba al Mediterráneo y otra masa fría entraba por Galicia, con lluvias.

Tiempo probable.—La masa fría cruzará hacia el Mediterráneo, con chubascos de cierta intensidad en Cantabria y débiles en la vertiente atlántica, con vientos fuertes.

La lluvia recogida ha sido de siete litros por metro cuadrado en La Coruña, Vigo e Igueldo; seis, en Punta Gales; cinco, en Santiago, y en cantidad menor en otros puntos.

## Truman decreta militarmente el cese de la huelga

### Ha terminado excepto en Chicago

WASHINGTON.—El Ejército ha ordenado, cumpliendo órdenes de Truman, a los ferroviarios huelguistas que se reincorporen a su servicio antes de las cuatro de la tarde del sábado, so pena de quedar despedidos. Al mismo tiempo ha anunciado que a los guardagujas se les aumentará el salario en doce centavos y medio por hora, y a otros empleados, en cinco, con efecto retroactivo desde primero de Febrero.

Los Sindicatos han dicho a los huelguistas que se reincorporen al trabajo. La huelga de guardagujas ha terminado en todos los puntos afectados, a excepción de Chicago.—EFE.

## Se incrementará la exportación de conservas gallegas de pescado

### Intercambio comercial de productos hispano-franceses

La Dirección de Comercio y Política Arancelaria ha facilitado la siguiente nota:

«Con el fin de incrementar las exportaciones de conservas de pescado de la industria gallega, se ha creado, por orden del ministerio de Industria y Comercio, de fecha 25 de enero pasado, una Operación, llamada «Operación C. P.-1», de cuya vigilancia y administración se encarga una Comisión ejecutiva, en la que aparte de las representaciones ministeriales, figuran un número de vocales representantes de la propia industria, actuando como secretario de dicha Comisión el delegado regional de Comercio de Vigo.

La «Operación C. P.-1» cuidará no sólo de las exportaciones de conservas de pescado, sino de las importaciones de primeras materias y maquinaria necesarias para la industria conservera.

Se espera que el montaje de esta Operación sirva no sólo para aumentar el ritmo de nuestras ventas de conservas de pescado

al exterior, sino para cuidar de la importación de materias primas y utillaje.»

Intercambio comercial hispanofrancés

La Oficina de Información Diplomática del ministerio de Asuntos Exteriores comunica lo siguiente:

«La Comisión Mixta Hispano-francesa establecida en el Acuerdo comercial de 1 de octubre de 1950 se ha reunido en París, del 27 de enero al 7 de febrero, bajo la presidencia, por parte española, del Sr. Argüelles, jefe de los Servicios de Política Comercial y Tratados del ministerio de Industria y Comercio, y, por parte francesa, de M. Lucien Félix, ministro plenipotencio. En el transcurso de las reuniones ha sido examinada la situación de intercambio comercial entre los dos países, y se adoptaron diferentes medidas para facilitar ese intercambio dentro de un espíritu de cooperación recíproca.»



# Los rojos al Norte; los americanos al Sur y la O. N. U. buscando soluciones

## En Washington, igual que en Avila, sin carne

### Y LOS INGLESES TAMBIEN VEGETARIANOS

Un corresponsal de prensa española en Washington, Lorenzo Garza, escribe la siguiente crónica:

La guerra coreana parece estancarse en pequeñas acciones limitadas por ambos bandos cuando menos hasta la primavera, manteniéndose los rojos al Norte y los americanos al Sur del paralelo 38, aprovechando este tiempo, unos y otros, en consolidar líneas y robustecer fuerzas y reservas. Mientras, la diplomacia continuará operando desde la ONU en busca de una solución pacífica, si no imposible, harto problemática, pero que, aun lograda, resultaría siempre solución endeble al establecerse a la sombra inmediata, perennemente amenazadora de la China comunista y la distante Rusia soviética. Ese es el cuadro más optimista que respecto a Corea cabe en el marco de la actualidad.

En Europa, salvo explosión inesperada, el cálculo de probabilidades continúa siendo casi enteramente favorable a que no haya guerra en los próximos dieciocho meses, como no sea por repercusión de otro conflicto en Asia, cosa que también se duda. El rearme alemán, que, además de excitar el nerviosismo francés desalentaba a todos los principales del pacto del Atlántico, aligando que le restaría buena parte de la ayuda americana, militar y económica, fué hábilmente aplazado por Eisenhower, que depositó una criatura en brazos del Departamento de Estado para que por la diplomacia se prepare una futura integración germana en la defensa occidental.

Eisenhower hizo eso, tanto por complacer a los anglofranceses como para escamotearle a Stalin una tentación de precipitarse en atacar Europa, justificándola en la remilitarización alemana antes de que llegasen refuerzos americanos y vayan tomando realidad algunas nuevas Divisiones europeas. Con lógica, pues, aunque esta pudiese fallar, el momento de verdadero peligro de guerra mundial se estima sobrevenirá a partir de la primavera de 1952, cuando la diplomacia, hoy ya jadeante bajo el peso de los problemas internacionales insolubles, pueda acabar desplomándose inerte y a la vez la carrera de armamentos alcance por ambas partes una espantosa culminación o una saturación explosiva.

Simultáneo con ese hecho, este año y medio próximo de carrera frenética en producción de armamentos habrá marcado en la economía occidental, particularmente en la americana, que soporta casi todo el peso, un tremendo impacto que se hará sentir, parejamente, en la moral de los pueblos que sufren los sacrificios inherentes al hercúleo esfuerzo defensivo.

Lo malo de los armamentos es que envejecen prematuramente batidos por el ingenio humano, creando cada día modelos y armas superiores. Los armamentos de 1945, con relación a la actualidad, se convirtieron, en su mayor parte, en chatarra, aunque en Corea sigan utilizándose en gran parte, simplemente porque ni los rojos ni los americanos quisieron mostrar al adversario sus nuevos recursos bélicos. La carrera de armamentos y el envejecimiento de éstos, presenta pues una vital desventaja para el Occidente capitalista, que realiza aquélla sobre una base de especiales consideraciones al productor, al capital, a la propiedad privada, etc., mien-

tras que el comunismo la lleva a cabo sin consideraciones morales ni humanas, es dueño absoluto de vidas y haciendas dentro de lo que aquí se llama el trabajo esclavo. Con el trabajo esclavo, aplicado a su producción de armamentos y materias primas, Rusia espera agotar en la desigual carrera al Occidente, infinitamente más libre en todos los aspectos, y en la bancarrota, apoderarse del Mundo en un simple paseo militar del comunismo. Pero esa eventualidad de cansancio económico y moral, que podría empezar a insinuarse quizás a mediados o finales de 1952, el Occidente en general y Norteamérica en particular, no permitirán que se produzca, y por ello, para tal época, la crisis mundial empezará posiblemente a alcanzar también la culminación hacia un desenlace que está lejos de pronosticarse rosado. La economía de guerra sin guerra, que con enero entró aquí en plena ebullición, acusa cada día más su presencia en la vida americana.

La falta de carne en Inglaterra, por su conflicto de precios con Argentina, se dice que hará de los ingleses un pueblo vegetariano. Pero vegetarianos también somos ya aquí una gran mayoría de las gentes por la escasez de la carne y sus precios exorbitantes que apenas nos permiten un plato de aquélla a la semana, mientras soñamos con las bellas estampas del medio y lejano Oeste americano, de campos y ranchos repletos de hermosos ganados. En el modesto restaurante de mi hotel, un bifeck de lomo cuesta cinco dólares, lo que sumado a una sopa, un postre y la propina eleva una comida a siete dólares, precios prohibitivos para el ciudadano corriente. La gente, pues, come pocos, poquísimos bifecks, sujetando su alimentación más bien a la línea vegetariana, leche, huevos, los clásicos puerros calientes y los hamburguesas de picadillo, que por insípidos, cada día parecen más de caucho sintético.

## El Amazonas va a ser explorado por España

### El próximo día 9 saldrá para Sudamérica el infatigable viajero don José Luis Barceló que recorrerá completamente solo las fuentes del gran río

La noticia ya es un hecho. El próximo día 9 saldrá para Sudamérica, en avión, el prestigioso economista don José Luis Barceló, director de la revista «El Mundo Financiero», presidente del Club Publicitario y asesor de once Organismos y Entidades nacionales en cuestiones económicas y científicas.

Al fin, la gloriosa y arriesgada hazaña, que un día quiso realizar un grupo de españoles a bordo del famoso «Artabro», va a realizarse ahora un solo español, con la limitación natural que impone la labor personal de un solo hombre, perdido en las inmensidades del infierno verde sudamericano.

Afortunadamente para el éxito de la empresa, que tanta gloria proporcionará a nuestra Patria, el señor Barceló es hombre curtido en numerosos viajes a las más diversas latitudes. Efectivamente, el señor Barceló lleva ya recorridos los siguientes países: Portugal, Suiza, Francia, Andorra, Bélgica, Holanda, Alemania, Dinamarca, Inglaterra, Irlanda, Terranova, Canadá, los Estados Unidos, Marruecos español y francés y una gran parte del Sahara. Ha soportado los fríos extremos de las latitudes boreales en Canadá y Terranova, así como los climas ardientes de los desiertos africanos. Lleva cerca de cien mil kilómetros recorridos en avión y otro tanto podría decirse en lo que se refiere a la carretera, al ferrocarril y a los difíciles caminos de los países hostiles que lleva visitados.

El itinerario de don José Luis Barceló en esta arriesgada hazaña es el siguiente: Madrid-Lisboa-Daker-Belem-Paramaribo-Caracas, por vía aérea. En Caracas permanecerá algunas jornadas para preparar su equipo. De la capital venezolana a Iquitos, en el Perú, llamada la capital de la selva, en pleno Amazonas, y de allí

descenderá por el curso de este gran río hacia el Pacífico, en sus cursos del Marañón y del Ucayali, atravesando los territorios de los Abjirras, Omaguas, Cocamas, Mayorunas y Uruarinas, entre otros, o sea, donde residen las verdaderas fuentes del gigantesco y misterioso río sudamericano. Terminada su misión, el señor Barceló partirá para Lima, donde permanecerá algunos días de descanso, hasta su regreso a España.

Los objetivos del señor Barceló son dobles: económicos y científicos. En primer lugar, estudiará las características económicas de aquellos vastos territorios, vírgenes al hombre blanco, realizando profundos informes sobre las posibilidades de explotación en aquella zona de la gran selva sudamericana, que posteriormente entregará a los Gobiernos peruano y español. En segundo lugar, aprovechará su paso por aquellos territorios desconocidos para realizar investigaciones de tipo científico, recogiendo colecciones de valiosos ejemplares zoológicos, botánicos y minerales, que entregará, a su regreso a España, a las correspondientes Instituciones culturales.

La audaz gesta del señor Barceló, que hace realidad el sueño del «Artabro», reverdecerá los dormidos laureles hispanos de viajes y descubrimientos y marcará una nueva era en las grandes rutas internacionales al realizar completamente solo —apoyado por algunos técnicos peruanos— un recorrido de varios miles de

# INFORMACION DEPORTIVA

## La Directiva del Avila se reorganiza

Ante la importancia que van adquiriendo las múltiples facetas que la dirección de un club de categoría nacional lleva aparejadas, y con el fin de atenderlas debidamente de manera definitiva, la directiva del Avila con la colaboración de los entusiastas miembros del club Casetas, ha procedido a su reorganización.

Esta ha consistido en la designación por parte del presidente señor Martín Sampedro, de otro vicepresidente que le ayude en la árdua tarea de la dirección de la sociedad. El nombramiento ha recaído en don Jerónimo Tomé, cuya afición y competencia de todos son bien conocidas.

A la vez que este nombramiento, la directiva se ha constituido en comisiones, que atiendan con especialidad a las diversas atenciones que el club necesita: financiera, deportiva, de campo y material, propaganda, etc. En estas comisiones han entrado, como miembros de la directiva del Avila, otros del club Casetas,

Los primeros resultados de esta reorganización tan interesante no se han hecho esperar: por medios poco menos que milagrosos han llegado a encontrar una fórmula que garantice la terminación de la temporada mediante el pago puntual de los sueldos y primas de los jugadores y demás importantes gastos de la organiza-

ción. Para ello se cuenta con los ingresos propios del club y con los que proporcionen las iniciativas de los «casetistas», no solo actualmente sino con los meditados planes para el futuro que tienen en estudio.

Pueden por lo tanto los aficionados respirar tranquilos; el entusiasmo y desvelos de unos acreditados «hinchas» han hecho posible no solo que la temporada termine con normalidad sino que puedan hacerse proyectos para la temporada próxima.

Ahora, para que todo vaya bien solo faltan dos cosas: que el equipo continúe su marcha ascendente para terminar en una brillante clasificación, y que la tribuna se acabe de concluir para retirar aquellos andamios que ya molestan no solo a los espectadores, sino a los ojos de los que los llevan viendo en la misma forma hace más de medio año.

Sobre el partido del día 18

La Directiva del Avila nos comunica en relación con el sueldo que publicábamos anteayer, que el Avila y la mayoría de los clubs de Tercera División se han dirigido a la Federación pidiendo que el día 18 se suspendan todos los partidos oficiales en esta categoría, al igual que se ha hecho en Segunda y Primera, para poder asistir o escuchar por radio el partido España-Suiza.

## Robo sacrilego en una Iglesia de Tordesillas

### Han desaparecido alhajas que doña Juana la Loca ofreció a la Virgen de la Guía

VALLADOLID, 8.—En la iglesia parroquial de San Pablo, del pueblo de Tordesillas, de esta provincia, se ha cometido un robo.

Los ladrones violentaron la puerta de la iglesia y se apoderaron de gran número de joyas, de incalculable valor histórico en su mayoría, por ser regalo de la Reina doña Juana la Loca a la Virgen de la Guía, Patrona de la localidad. Entre las alhajas robadas figuran un collar de oro con unos ocho rombos, cada uno de los cuales lleva una diez esmeraldas; una perla sobre un dragón de oro, de unos cuatro centímetros, que cubre todo el lomo del dragón; cinco sortijas de oro, una de las cuales tiene una piedra amarilla, de forma circular, de un centímetro de diámetro, rodeada de perlas pequeñas; otra con tres perlas y otra con varios brillantes y una cadenita para sujetarla a la mano; un juego de pendientes de oro con tres colgantes; una pieza de adifofar cuajada de perlas; dos rosarios de oro, uno de ellos con cruz de oro y esmalte; un copón románico con esmaltes; un collar con doble hilo de perlas pequeñas; cuatro cálices de plata, y otras piezas de gran valor.

En el «Boletín Oficial de la Provincia» correspondiente al día 7, se ha publicado un edicto del Juzgado de Tordesillas interesando de las autoridades civiles y militares, así como de la Policía judicial, la búsqueda de dichos objetos y la detención de la persona o personas en cuyo poder se encuentren.—(Cifra).

kilómetros por los territorios más hostiles y desconocidos del Planeta: el infierno verde del Amazonas.

Tres heridos por varios gitanos que celebraban una boda

BARCELONA, 8.—En las proximidades de Cardona fueron agredidos por una pandilla de gitanos, que se hallaban celebrando una boda, María Navarro Garrido, de cuarenta y cinco años, natural de Almería; Higinio Fernández Navarro, hijo de la anterior, de veintiocho años, casado, natural de Pineda, y José Camps García, de veintiséis años, soltero, natural de Barcelona. La primera presenta un corte en la nariz, el segundo un pinchazo en el pecho y una herida en la cabeza, y el tercero una herida en la espalda. Todas las lesiones son de arma blanca. Las víctimas fueron asistidas en el hospital de Manresa. Han manifestado que la agresión se llevó a cabo sin que mediara discusión alguna. Los autores del hecho se dieron a la fuga y son perseguidos por la Guardia civil.—(Cifra).

Banda de atracadores detenida en Barcelona

BARCELONA, 8.—Han sido detenidos por la Policía los componentes de una peligrosa banda de atracadores que desde hace algún tiempo venían cometiendo robos en despachos y oficinas, pequeños establecimientos comerciales e incluso en domicilios particulares. Ahora preparaban delitos semejantes contra una importante fábrica de esta capital y otros establecimientos. Los malhechores, con antecedentes policíacos como extremistas de la C. N. T. y maleantes, se llaman Federico Gómez Villaiba (a) «El Málaga» José Redondo Igual, Urbano Beltrán, Ildefonso Cerdán Morales, Julio Ruiz Herrera y Antonio Martín Ibáñez. La detención se practicó cuando se hallaban reunidos en los jardines de una plaza céntrica de la ciudad planeando dos asaltos, según confesaron contra dos importantes establecimientos comerciales. Fué capturado todo el armamento de que disponían. También han sido detenidos

# TOROS

El pleito taurino definitivamente resuelto

En este mes se reanudarán las corridas en Méjico y España, con intervención de diestros de las dos nacionalidades

El Sindicato Nacional del Espectáculo se complace en hacer pública la conclusión del pleito taurino hispanomejicano. En el presente mes volverán los toreros mejicanos a nuestros ruedos y los españoles reanudarán sus actuaciones en las plazas de la nación hermana. Resuelto este terco pleito de familia, mejicanos y españoles, otra vez juntos, darán días de gloria a la fiesta nacional.

En Barcelona se celebrará la primera corrida

BARCELONA.—El empresario de la plaza de Barcelona, Balañá, ha manifestado que en Barcelona se celebrará la corrida en que se reanudarán las actividades de los mejicanos en España. Se celebrará el día 25, actuando el diestro Juan Silvestre, hijo del famoso torero de igual apellido. Los dos matadores españoles están sin designar.—(Cifra).

## Las amas de casa asaltan el Parlamento británico

Exhibieron airadamente la diminuta ración semanal de carne

LONDRES.—El Gobierno laborista ha obtenido una mayoría de ocho votos en la votación sobre la moción de censura con motivo del racionamiento de carne en Gran Bretaña.

Votaron a favor del Gobierno 306 diputados y en contra 298.

Durante el debate un centenar de amas de casa penetraron en el Parlamento, exhibiendo algunas de ellas la pequeña ración semanal de carne. Rodearon a algunos diputados para gritar su protesta por la ración de carne, más reducida que nunca.

El capitán Crookshank llamó «fiéte de caja de cerrillas» a la ración por cabeza, que tiene, efectivamente, el tamaño de una caja de cerillas.

La Bolsa no se inmota

Lejos de demostrar depresión por la victoria del Gobierno socialista sobre la cuestión de la nacionalización siderúrgica, la Bolsa lo ha aceptado como cosa prevista y ha abierto hoy con animación.

Bevin no dimite

El ministro británico de Asuntos Exteriores desmiente oficialmente la noticia aparecida en la Prensa francesa de que Bevin dimitará su cargo en fecha próxima.

Bevin se reintegrará al ministerio tan pronto como se restablezca de su enfermedad.—EFE.

La Ley de 10 de febrero de 1943, sobre colocación determina que Empresas y Patronos están obligados a solicitar de la Oficina de Colocación el personal que necesitan y que los obreros en paro deben inscribirse en dicha Oficina, sancionándose el incumplimiento de tales obligaciones con multas de 5 a 1.000 pesetas. En consecuencia toda inserción de anuncio en este periódico está sujeta a la previa autorización de la citada Oficina de Colocación Paseo de San Roque número 1. (C. N. S.).

como cómplices Rafael Barberán Granell (a) «Cabo Cañón»; Francisco Olalde Teresa, Enrique Calfizares Martín (a) el Manquillo; Luis Sancho Valero y Emiliano Alonso Pérez. Este último era ordenanza de las oficinas de los Ferrocarriles Catalanes y facilitó la información para realizar el atraco que esta banda llevó a cabo hace poco, y por cuyo servicio le entregaron 10.000 pesetas.—(Cifra.)

**Grandes existencias y variado surtido de**

Norias de Arados de Trilladoras de Aventadoras de Galson y bujes de la fundición de

**ALABIOS**

Catálogo gratis. Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alabios. (Valladolid)

### Experimentos atómicos

El impresionante avance de los Estados Unidos en esta materia ha de repercutir poderosamente en Rusia

WASHINGTON, 8.—«Por ahora no habrá más experimentos», decía, con un laconismo escalofriante, la nota de la Comisión de Energía Atómica, después de la quinta detonación nuclear provocada en el curso de dos semanas en el remoto «Llano del Francés», en los desiertos del Estado de Nevada, donde la Comisión tiene una de sus reservas experimentales. Para los habitantes de la ciudad de Las Vegas fueron cinco madrugadas fantasmales, en que, alrededor de las 5,45 —siempre a la misma hora— todavía en plena oscuridad, los cielos se iluminaban de pronto con una luz lívida, acerba y glacial, y después volvían las tinieblas y llegaba a la ciudad el trueno largo y lejano de la explosión, conmoviendo los cimientos de las casas y batiendo los montantes de las ventanas,

como un vendaval que no venía de ninguna parte.

Por una vez, como obedeciendo a una consigna de contención, la Prensa del país ha dominado su tendencia al sensacionalismo y, quizá por esta misma causa, impresionaba más la sobria brevedad de las informaciones. Una estación de televisión de Los Angeles consiguió televisar, desde casi trescientas millas de distancia, el cielo del Oeste iluminado por las explosiones, y esto fué todo en el aspecto informativo. Pero en el Estado de Nevada y en todo el Oeste, en un radio de 350 millas del «Llano del Francés», no olvidarán nunca las cinco madrugadas de estos meses de enero y febrero en que ocurrieron las explosiones atómicas. A 500 millas de distancia, en la lejana San Francisco, llegó el trueno de la cuarta explosión, haciendo retumbar las caras, como en un terremoto.

Sin que haya ningún elemento concreto de corroboración de todo ello, aquí se insiste estos días en que los experimentos atómicos de Nevada pueden revolucionar el arte de la guerra, no sólo en el sentido de haber llegado a conclusiones mucho más concretas sobre el mecanismo de la bomba atómica en sí mismo, sino con respecto a los obuses atómicos de artillería y los proyectiles dirigidos. El general Collins, en una entrevista, ha sugerido algo de esto, y la convicción aquí hoy es que en el futuro se hablará de los experimentos del desierto de Nevada como de una revolución en la naturaleza de la guerra y como un punto final en la necesidad de sostener grandes ejércitos de tierra. En otro sentido no hay que ignorar el elemento moral que ello proyecta en este momento sobre todo el conjunto de la crisis internacional, y el hecho de que en el Kremlin hayan repercutido con tanta o mayor fuerza que en la ciudad de Las Vegas las detonaciones del «Llano del Francés».

Norteamérica, que entró resueltamente en la «era atómica» en 1945 avanza por ella con una decisión impresionante.

### AVICULTORES

Mezclar en la comida de vuestras gallinas el 20 por 100 de «Polvos Ponedores», estimulan grandemente la postura. Hijos de Abel González, Miguel Iscar, 14. Valladolid

### Peletería Alemana

abrigo, capas, nuevos modelos, tintes, cartidos. Precios económicos, facilidades pago. Bola, 13. Madrid.

## Ecós de sociedad

Neclerólogos

Hoy se ha celebrado el sepelio de los restos mortales del que fué durante muchos años profesor de Ciencias en nuestra Capital, desempeñando con reconocida competencia y gran celo su misión educadora en el Instituto Nacional de Enseñanza Media, Escuela del Magisterio y Colegio de San Juan de la Cruz últimamente, don Leopoldo Saquino Cid, fallecido ayer. Persona muy estimada de cuantos le trataron, por su bondad y simpatía, su muerte ha sido muy sentida en Avila. Al acto del entierro concurren personas de toda condición social, profesoras abulenses y numerosos estudiantes que llevaron en hombros el féretro hasta el pórtico de San Vicente. A doña Soledad Benito Pereira, viuda de Saquino, y demás familiares hacemos presente nuestro sentido pésame y roga mos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso del profesor fallecido.

—Después de muy penosa enfermedad, que su gran fortaleza cristiana le hizo sobrellevar con admirable paciencia, ha entregado su alma al Creador don Juan Jiménez Tercero, industrial de esta plaza. Popularísimo en Avila ¿quién no conoce su vivir siempre laborioso a lo largo de su di-

latada vida? ¿quién ignora su piedad excelentísima en las múltiples Asociaciones religiosas a las que perteneció? Ha muerto como había vivido, firme en sus convicciones cristianas a las que nunca traicionó porque para este hombre del trabajo manual eran ante todo y sobre todo. Del sentimiento que hoy llena a su familia, singularmente a sus hijos participamos muy sinceramente. Nuestras plegarias por su eterna felicidad.

—En la villa de Olmedo ha fallecido con la paz de los justos doña María Guadalupe Gutiérrez y Hernández. Su muerte ha producido gran sentimiento en aquella localidad donde se la apreciaba mucho por sus ejemplares virtudes. Ha pasado a la eternidad con la sonrisa en los labios, aceptando su tránsito con la máxima conformidad. Acompañamos en su justo dolor a los familiares, principalmente a su hijo don Fortunato, párroco de San Pedro Apóstol, de Olmedo, y hermano el muy ilustre señor canónigo de Burgo de Osma don Jaime, muy queridos amigos nuestros. ¡Descanse en paz la bondadosa señora fallecida!

Testimonio de gratitud

La familia de don Gregorio Herrero, nos ruega hagamos constar

### Doctores J. y A. Velázquez Burguenio

Cirujano jefe en el Seguro de Enfermedad  
Analista del Hospital Provincial  
CIRUGIA Y ANALISIS  
Caballeros, 8. Teléfono 385

su agradecimiento a cuantas personas les han acompañado y testimoniado su pésame con motivo del fallecimiento de dicho señor, que en paz descance.

### Algunos agentes censales

han sido obligados a volver varias veces a una misma casa o local por no estar preparados los datos.

Los Censos de Población y de Edificios y Viviendas han de hacerse rápidamente y en Avila-Capital tenemos siete mil visitas: convendría en bien de todos no tener que repetir ninguna.

Información y consultas:  
DELEGACION DE ESTADISTICA, Avenida José Antonio, 15. Teléfono 143 (mañanas).  
INSPECCION TECNICA DE CENSOS Y PADRON, Ayuntamiento, Plaza de la Victoria, Teléfono 11. (De cinco a nueve).

### El mercado semanal de hoy

Como todos los viernes, hoy se ha celebrado en nuestra ciudad el mercado semanal que, pese al buen tiempo y sol radiante que le ha precedido, se ha visto relativamente poco animado.

El nutritivo y preciado producto de la gallina no se ha presentado con gran abundancia, y a última hora, eran solicitadísimos los pocos que quedaban. Los precios oscilaban entre las 22 y 25 pesetas la docena.

Los ajos, dentro de las naturales variantes, en razón a tamaño, cantidad y calidad, varían la ristra de 3 a 4'50 pesetas.

En el capítulo frutal, los plátanos eran presentados a 8 y 9 pesetas el kilo; las naranjas, de 1'80 a 2'80; manzanas, de 2'80 a 4 pesetas; peras, a 7 pesetas el kilo, y los higos de 5 a 8 pesetas el kilo.

Verduras sí había en abundancia variedad. Coliflor, de 3 a 4 pesetas; los tomates y alcachofas a 7 pesetas el kilo; cebollas, a una peseta; repollos, de 2 a 3; berzas a 2; zanahorias y acelgas, a tres pesetas; nabos, a una peseta, y patatas de 3 a 3'25 pesetas el kilo.

Medias cristal Gilper y Hostery  
Venta a plazos sin aumento  
LA MEJOR GARANTIA  
GUTIERREZ, Isaac Peral, 11

SE VENDE casa dos plantas calle céntrica. Razón: Bajada Tras de Santiago, núm. 4.

### SEGUROS

Entidad española solicita representantes en la provincia de Avila, para trabajar Seguros contra pedrisco de cosechas próxima campaña. Si es usted profesional en Seguros escribanos; si no ha trabajado nunca Seguros escribanos también; no le pesará dedicarse a esta actividad. Absoluta reserva durante negociaciones. Diríjase núm. 247. Apartado 911. Madrid.

### Invitación

Hemos recibido atento saludo del vicesecretario provincial de OO. SS. de esta C. N. S., don Francisco Moya Bayo, invitándonos a la representación teatral que, en función de tarde y noche, se celebrará hoy en el Teatro Principal y en la que el Cuadro Artístico de la Obra Sindical «Educación y Descanso», pondrá en escena la obra titulada «Eran tres, un gitano y un marqués...». Quedamos reconocidos a la diferencia.

PULPA de uvas para toda clase de ganados. Sr. Redondo, Cerrillo de Santiago, 2.

## ¡Tenemos montones de Retales!

### Espere usted esta ganga

# Almacenes Viuda de Félix Grande

### Diputación Provincial de Avila

Recaudación de Contribuciones e Impuestos del Estado  
ZONA DE LA CAPITAL

Para conocimiento de los contribuyentes se hace público en contrarse al cobro las Patentes de automóviles de las clases Industrial B y C y Usos y Consumos A y D., cuyo plazo de recaudación expira el día quince de los corrientes; incurriendo aquellos que no se provean de la misma, en los recargos de apremio fijados a tales efectos por el Estatuto de Recaudación vigente.

Avila 9 de febrero de 1951.—El recaudador, Jullán Carrera.

SE TRASPASA TIENDA  
Razón: Blasco Jimeno, 2 bajo

DE 1.º DE ENERO A 31 DE DICIEMBRE, SIEMPRE

Post balance, Fin de temporada, etc., en

DROGUERIA Y PERFUMERIA

**Adolfo Sánchez**

a los abonados a Radio Madrid que tienen el 10 por 100 de descuento (EXCEPTUADOS JABONES COMUNES)

Publicidad AVILA

### Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 48 horas:

Nacimientos: Trinidad Hernández Mayoral, en el Hospital Provincial; José María Martín García y María Teresa Martín García, en calle del Teatro 4; José María Pintos Sánchez, en Covachuelas 8; Julián Agueda Blázquez, en plaza del Rollo 38; Margarita Brincone Galindo, en San Segundo 2; María Rosa Hernández Romo, en San Esteban 13; Juan Carlos Martínez Maíz, en Santiago 17.

Defunciones: Leopoldo Saquino Cid, de 80 años de edad, en Reyes Católicos 13; Cándido Jiménez Pacho, de 65 años, en Bajada de los Berrocales 4; Sor Canuta Fernández Sánchez, de 85 años, en Duque de Alba 5; Josefa de la Cruz del Nogal, de 70 años, en Santiago 16; Juan Jiménez Tercero de 71 años, en Avenida de José Antonio 12; Inocencia Jiménez Gómez, de 50 años, en Cruz de Borgoña 4; Francisco Machero de la Asunción, de 80 años y María Vicenta Cabello Crespo, de 70 años, los dos en el Hospital Provincial.

SE VENDEN dos viviendas, números 44 y 46 de Carretera Nueva. Informarán en Ajates, 36, señor Sánchez. Sólo tardes.

### Conferencias de San Vicente de Paúl, de Caballeros

El próximo domingo, día 11, (D. m.) se celebrará la Junta general reglamentaria a la que deben asistir lo mismo los miembros activos que los honorarios, con los siguientes actos: A las nueve y media, en la iglesia de la Magdalena Misa de Comunión, y a las doce, en el Palacio Episcopal, reunión bajo la presidencia del excelentísimo señor Obispo.

### M. del Cañizo

Director de los Servicios de Medicina del Hospital Provincial  
Traslada su consulta desde el día 1 de febrero a su nuevo domicilio calle Comandante Albarián, n.º 8 (nuevo edificio del Asocio)  
Consulta diaria excepto los lunes

### SERVICIO Meteorológico Local (Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:  
Máxima, 12'9  
Mínima, 0'6.  
Del momento (seis y media de la tarde), 1'2  
Agua recogida, 1'3 litros por metro cuadrado.

(Viene de 1.ª página)  
procedimientos chinos comunistas en el campo de batalla.

Nuevo acuerdo entre los Estados Unidos y el Afganistán

WASHINGTON.—Los Estados Unidos y la nación de Afganistán han firmado un nuevo tratado de cuatro puntos de ayuda técnica norteamericana a este último país, al que en virtud del mismo, serán enviados técnicos y especialistas americanos.

Incidente fronterizo entre Israel y Jordania

TEL AVIV.—En la pasada noche se ha producido un incidente armado en la frontera entre Israel y Jordania. Portavoces de ambos países, han culpado del mismo, a la parte contraria.—EFE.

LA SEÑORA

### Doña María Guadalupe Gutiérrez y Hernández

María de los Sagrarios, Hermana de la Semana Devota y de la Congregación de la Virgen de la Soledad  
Ha fallecido en Olmedo en el día de ayer.

A los 85 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

Sus hijos don Fortunato (Párroco de la de San Pedro Apóstol de Olmedo), doña Teresa, doña Juana, doña Cristeta y don Buenaventura; hijos políticos don Andrés A. Romero, don Martín Peloché y doña Emérica González; hermanos muy ilustre señor don Jaime (Canónigo de Burgo de Osma) y doña Albina; nietos, sobrinos y demás familia.

Al participar a sus amistades tan dolorosa pérdida, les suplican la tengan presente en sus oraciones por lo que les quedarán agradecidos.